

De izquierda a derecha: José Antonio Hurtado, Alejandro Gutierrez y Monica Sanz, durante la inauguración.



Seminario sobre el papel del Consorcio de Compensación de Seguros y las compañías aseguradoras

Analizamos las piezas clave en el sistema de Seguros Agrarios Combinados

Cooperativas Agro-alimentarias de España, con el patrocinio de ENESA, organizó el pasado 5 de junio de 2024, en Madrid, un seminario técnico, que reunió a una veintena de técnicos especialistas en seguros de federaciones y cooperativas, así a como destacados expertos del sector.

El objetivo era profundizar en la labor que lleva a cabo el Consorcio de Compensación de Seguros y las compañías aseguradoras en el marco de los Seguros Agrarios Combinados, piezas clave para el engranaje de los Seguros Agrarios.

La jornada fue inaugurada por Mónica Sanz, presidenta del Grupo de Trabajo de Seguros y Alejandro Gutiérrez, Coordinador Técnico de Cooperativas Agro-alimentarias de España, quien valoró la labor desempeñada por el Grupo de Trabajo de Seguros desde su creación y motivó a continuar en la defensa del seguro agrario como instrumento imprescindible para las cooperativas y sus socios.

El seminario se llevó a cabo en dos sesiones, de mañana y tarde. En la sesión matutina, se analizó el papel que desempeña el Consorcio de Compensación de Seguros (CCS), la evolución desde su creación hasta el día de hoy, y las funciones que desempeña, como, entre otras, la cobertura de riesgos extraordinarios, el seguro obligatorio de automóviles, el seguro agrario combinado y la liquidación de entidades aseguradoras. Se trata de un instrumento al servicio del sector asegurador español, que ejerce un papel de coasegurador, reasegurador y controlador de peritaciones de los siniestros.

Esta sesión contó con la intervención del subdirector de Seguros del CCS, José Antonio Hurtado, y las responsables de Área, Marta Piniés y Marina Martínez, que además de

entrar en detalle en cada una de las cuestiones antes mencionadas, explicaron la sostenibilidad de los Seguros Agrarios Combinados ante la amenaza que supone el cambio climático para nuestro sistema de seguros, que genera gran vulnerabilidad, por la frecuencia e intensidad de los siniestros en el campo.

En la sesión de tarde, Beatriz Morón, técnica de Seguros de Cooperativas Agro-alimentarias de España, presentó a Rafael Sarrión, director general de AgroPelayo, quien explicó el papel que desempeñan las compañías aseguradoras en los Seguros Agrarios Combinados. Se trató de una sesión dinámica, en la que se pusieron encima de la mesa conceptos como "indemnización" y "siniestralidad", gastos de gestión, primas devengadas vs primas imputadas, primas comercializadas vs primas contables, así como la composición de la "prima", prima base, prima pura, prima de riesgo neta, prima de riesgo recargada, prima comercial base, prima comercial y recibo de prima. También se explicó el concepto de "coaseguro", así como quiénes intervienen en el mismo, y qué es la "reserva de estabilización" y el "reaseguro", desde un punto de vista técnico, para terminar con la formación de la "cuenta técnica".

Este encuentro sirvió para corroborar el afán de Cooperativas Agro-alimentarias de España de dar respuesta a las necesidades y demandas de nuestras Federaciones, Cooperativas y socios, explorando soluciones y alternativas, así como formación específica para ahondar en los conocimientos que ya poseen y mejorarlos, a fin de alcanzar la excelencia en el sector.



Asistentes durante la sesión de la mañana, en la intervención del Consorcio de Compensación de Seguros.

El director general de AgroPelayo, Rafael Sarrión, en un momento de su intervención.

